

**JEJAK PENINGGALAN KH. TB. AHMAD CHOTIB
DALAM BIDANG PENDIDIKAN ISLAM DI BANTEN
SEJAK TAHUN 1948-1966**

SKRIPSI

Diajukan Sebagai Salah Satu Syarat
Untuk Memperoleh Gelar Sarjana Humaniora (S. Hum)
Pada Fakultas Ushuluddin dan Adab Jurusan Sejarah Peradaban Islam
Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten



Oleh:

SURTINI
181350027

**FAKULTAS USHULUDDIN DAN ADAB
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI (UIN)
SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN
2023 M/1444 H**

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis yang berjudul: **Jejak Peninggalan KH. TB. Ahmad Chotib dalam Bidang Pendidikan Islam di Banten Sejak Tahun 1948-1966 M**, sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Humaniora (S.Hum) dan diajukan kepada jurusan Sejarah Peradaban Islam, Fakultas Ushuluddin dan Adab, Universitas Islam Negeri (UIN) “Sultan Maulana Hasanuddin Banten” ini sepenuhnya asli merupakan hasil karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan sumbernya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya ilmiah.

Adapun dikemudian hari terbukti bahwa persatuan atau seluruh isi skripsi saya merupakan hasil perbuatan *plagiarisme* atau mencontek karya orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar keserjanaan yang saya terima ataupun sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 23 Februari 2023

Surtini
NIM: 181350027

ABSTRAK

Nama: Surtini, NIM: 181350027, Judul Skripsi: **Jejak Peninggalan KH. TB. Ahmad Chotib dalam Bidang Pendidikan Islam di Banten Sejak Tahun 1948-1966 M**, Jurusan Sejarah Peradaban Islam, Fakultas Ushuluddin dan Adab, UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten, Tahun 2023 M/1444 H.

Pendidikan itu sangat penting, karena pendidikan akan membuat kita tidak lekang oleh waktu, kita dapat memilih mana yang baik dan mana yang buruk, sehingga dapat mencapai tujuan hidup yang efektif dan efisien. Melalui pendidikan, kita dapat mengubah sikap dan perilaku individu atau sekelompok orang saat mereka dewasa melalui pengajaran dan pelatihan. Para ulama Banten sangat menyadari bahwa untuk mengubah kehidupan masyarakat Banten harus dilakukan dengan penguasaan ilmu, termasuk ilmu agama Islam. Para ulama, para pendekar dan tokoh masyarakat, tidak hanya memerangi penjajah, tetapi juga menyebarkan ilmu dan ajaran kepada masyarakat. Membangun desa, kota, irigasi, sekolah, madrasah, pasar, dan lain-lain. Salah satu ilmuwan dan pejuang kelahiran Banten adalah KH. TB. Ahmad Chotib yang mendirikan lembaga pendidikan sesuai keinginan dan kebutuhan masyarakat Banten dan sekitarnya.

Perumusan masalah dalam penelitian ini adalah: (1). Bagaimana Riwayat Kehidupan KH. TB. Ahmad Chotib? (2). Bagaimana Konsep Pendidikan Islam KH. TB. Ahmad Chotib? (3). Apa Saja Peninggalan KH. TB. Ahmad Chotib dalam Bidang Pendidikan Islam di Banten sejak tahun 1948-1966? Adapun tujuan dari skripsi ini adalah: (1). Untuk mengetahui Riwayat Kehidupan KH. TB. Ahmad Chotib. (2). Untuk mengetahui Konsep Pendidikan Islam KH. TB. Ahmad Chotib. (3). Untuk mengetahui Peninggalan KH. TB. Ahmad Chotib dalam bidang Pendidikan Islam di Banten sejak tahun 1948-1966.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode penelitian sejarah. Metode yang digunakan peneliti dalam mengumpulkan data adalah kajian pustaka. Tahapannya meliputi: *Heuristik* (Pengumpulan Data), *Verifikasi* (Kritik Sumber), *Interpretasi* (Penafsiran), *Historiografi* (Penulisan).

Hasil pembahasan skripsi ini, diperoleh kesimpulan bahwa KH. TB. Ahmad Chotib adalah seorang pejuang dan ulama yang berasal dari Banten. Pada tahun 1945 ia adalah residen pertama Banten. Sebagai seorang pemimpin dan pejuang, ia mengabdikan hidupnya untuk perjuangan agama dan bangsa. KH. TB. Ahmad Chotib memiliki pendirian, tekad untuk mendirikan lembaga pendidikan bagi masyarakat Banten. Lembaga atau yayasan yang didirikan itu bernama Yayasan Maulana Hasanuddin Banten, yang dibagi menjadi tiga bidang. Pertama di bidang agama, yang kedua di bidang pendidikan, dan yang ketiga di bidang sosial. Ketiga wilayah ini didirikan secara bersamaan pada tahun 1948. Dalam bidang agama KH. TB. Ahmad Chotib mendirikan pondok pesantren yang dinamai *Masarratul Muhtajin*, kedua dalam bidang pendidikan KH. TB. Ahmad Chotib mendirikan sekolah yang diberi nama *Masarratul Muta'allimin*, dan yang terakhir dalam bidang sosial diberi nama *Masarratul Tanjih*.

Kata Kunci: *KH. TB. Ahmad Chotib, Pendidikan, Islam, Banten.*



**FAKULTAS USHULUDDIN DAN ADAB
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN**

Nomor : Nota Dinas
Lamp : Skripsi
Perihal : Pengajuan Ujian
Munaqosyah
a.n. Surtini
NIM : 181350027

Kepada Yth.
Dekan Fakultas Ushuluddin
dan Adab
UIN SMH Banten
Di
Serang

Assalamu'alaikum Wr.Wb

Dipermaklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan menganalisis serta mengadakan koreksi seperlunya, kami berpendapat bahwa skripsi atas **Nama Surtini NIM: 181350027** dengan judul skripsi: **Jejak Peninggalan KH. TB. Ahmad Chotib dalam Bidang Pendidikan Islam di Banten Sejak Tahun 1948-1966 M** sudah cukup layak dan memenuhi syarat untuk diujikan dalam sidang *Munaqasyah* pada Jurusan Sejarah Peradaban Islam Fakultas Ushuluddin dan Adab Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten. -

Demikian, atas segala perhatian Bapak, kami ucapkan terimakasih.

Wassalamu'alaikum Wr.Wb

Serang, 23 Februari 2023

Pembimbing I

Pembimbing II

Prof. Mufti Ali, Ph.D
NIP. 19720806 200012 1 001

Dr.Hj. Eva Syarifah wardah, M.Hum
NIP. 19720811 199903 2 009

**JEJAK PENINGGALAN KH. TB. AHMAD CHOTIB
DALAMBIDANG PENDIDIKAN ISLAM DI BANTEN
SEJAK TAHUN 1948-1966**

Oleh:

SURTINI
NIM:181350027

Menyetujui,

Pembimbing I

Pembimbing II

Prof. Mufti Ali, Ph.D
NIP. 19720806 200012 1 001

Dr.Hj. Eva Syarifah wardah, M.Hum
NIP. 19720811 199903 2 009

Mengetahui,

Dekan
Fakultas Ushuluddin dan Adab

Ketua
Jurusan Sejarah Peradaban Islam

Dr. Mohamad Hudaeri, M.Ag
NIP. 19710903 199903 1 007

Zaenal Abidin, S.Ag, M.SI
NIP. 19720317 199803 1 002

PENGESAHAN

Skripsi a.n. **Surtini**, NIM: **181350027**, yang berjudul **Jejak Peninggalan KH. TB. Ahmad Chotib dalam Bidang Pendidikan Islam di Banten Sejak Tahun 1948-1966**, telah diajukan dan sidangkan dalam sidang munaqosyah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada hari Kamis, 23 Februari 2023. Skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Humaniora strata satu (S-1) pada Universitas Islam Negeri “Sultan Mulana Hasanuddin” Banten.

Serang, 23 Februari 2023

Sidang Munaqosyah,

Ketua Merangkap Anggota,

Sekretaris Merangkap Anggota,

Dr. Muhammad Shoheh, M.A

NIP. 1971012 199903 1 002

Angga Pusaka Hidayat, S.S., M.Hum

NIP. 19860612 202012 1 003

Anggota,

Penguji I

Penguji II

Dr. Muhammad Shoheh, M.A

NIP. 1971012 199903 1 002

M. Nandang Sunandar, M.A

NIP. 19910502 201903 1 014

Pembimbing I

Pembimbing II

Prof. Mufti Ali, Ph.D

NIP. 19720806 200012 1 001

Dr.Hj. Eva Syarifah wardah, M.Hum

NIP. 19720811 199903 2 009

PERSEMBAHAN

Saya ucapkan rasa syukur dan terimakasih kepada Allah SWT yang selalu memberikan kemudahan disetiap langkah dalam menghadapi kehidupan. Skripsi ini saya persembahkan untuk ayah saya Suryadi dan ibu saya Suhenah, orang tua yang tidak pernah lelah untuk mendo'akan dan selalu memberikan semangat kepada anak-anaknya, terimakasih atas pengorbanan dan perjuangannya dalam mendidik saya. Abah Ustad. Haris dan Ibu Ratu Hulaiyah yang sudah menjadi orang tua kedua di pondok selalu memberikan semangat dan do'anya. Kakak saya Sulis Tiyawati beserta adik-adikku Yuyun Damayanti, Wiwit Anriyanti, Siti Fatmawati, Ayu Lestari dan yang lainnya yang selalu memberikan semangat kepada saya untuk terus berjuang, selalu mendengarkan keluh kesah saya dan selalu membuat tersenyum dengan canda dan tawanya. Untuk teman-teman yang selalu membantu saya Kholilulloh, Salma Rizki Afifah, Yuhanida, Sabila Aulani, Diva, Maya dan Imel yang selalu membantu dan memotivasi, terimakasih sudah menjadi tempat untuk berceita dikala suka dan duka. Terakhil saya ucapkan teruntuk diri saya sendiri yang sudah berjuang sampai di titik ini. Semoga kebaikan kalian semua mendapatkan pahala yang berlipat ganda dari Allah SWT aamiin.

MOTTO

JADIKAN SETIAP TEMPAT SEBAGAI SEKOLAH DAN

JADIKAN SETIAP ORANG SEBAGAI GURU

-KI HAJAR DEWANTARA-

RIWAYAT HIDUP

Penulis bernama Surtini, lahir di Serang, pada hari Senin, tanggal 03 Januari 1999, tepatnya di Kampong Cadas Gantung, Rt/ Rw 007/003, Desa Sigedong, Kecamatan Mancak, Kabupaten Serang, Provinsi Banten. Surtini adalah anak kedua dari Sembilan bersaudara, dari pasangan Suryadi dan Suhenah.

Surtini menyelesaikan pendidikan formalnya di SDN Pasir lulus pada tahun 2012, kemudian melanjutkan sekolah di SMPN 2 Mancak lulus pada tahun 2015, selanjutnya melanjutkan ke Sekolah Menengah Atas (MA. Masarratul Muta'allimin Banten) lulus pada tahun 2018, dan melanjutkan pendidikan ke perguruan tinggi di Universitas Islam Negeri (UIN) Sultan Maulana Hasanuddin Banten, pada Fakultas Ushuluddin dan Adab, Jurusan Sejarah Peradaban Islam.

Pengalaman Surtini selama Sekolah Menengah Atas dan lanjut ke perguruan tinggi, Surtini menempuh pendidikan informal atau pendidikan agama Islam (*mondok*) selama delapan tahun. Pertama menuntut Ilmu agama di Pondok Pesantren Masarratul Muhtajin, kemudian lanjut menuntut ilmu agama di Pondok Pesantren Nurul iman Karangantu.

Demikian catatan singkat mengenai riwayat hidup Surtini yang dijalani selama menempuh pendidikan formal dan informalnya.

KATA PENGANTAR

Puji syukur panjatkan atas kehadiran Allah SWT yang telah memberikan rahmat, hidayah, dan karunianya sehingga penulis dapat menyelesaikan tugas akhir perkuliahan ini yaitu menyelesaikan skripsi. Hal ini guna memenuhi persyaratan untuk mendapat gelar sarjana strata satu pada Jurusan Sejarah Peradaban Islam, Fakultas Ushuluddin dan Adab Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Dengan kekuasaan Allah SWT, serta dukungan, usaha, doa dan semangat yang tinggi. Alhamdulillah penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul "Skripsi Berjudul Jejak Peninggalan KH. TB. Ahmad Chotib Dalam Bidang Pendidikan Islam di Banten Sejak Tahun 1948-1966", yang disusun untuk memperoleh gelar Serjana Humaniora pada Fakultas Ushuluddin dan Adab, Jurusan Sejarah Peradaban Islam, UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini tidak terlepas dari kekurangan, kesalahan dan sangat jauh mendekati kesempurnaan penulisan, namun demikian penulis berharap semoga dengan adanya skripsi ini mudah-mudahan bermanfaat khususnya bagi penulis dan umumnya bagi pembaca skripsi sebagai bahan pertimbangan khasanah ilmu pengetahuan.

Penulisan skripsi ini bisa terselesaikan berkat bantuan dari berbagai pihak. Oleh karena itu penulis mengucapkan terima kasih yang sebanyak-banyaknya kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H. Wawan Wahyuddin, M.Pd., sebagai Rektor UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah memimpin perguruan tinggi ini.

2. Bapak Dr. Mohamad Hudaeri, M.Ag., sebagai Dekan Fakultas Ushuluddin dan Adab, yang telah membina dan mendidik penulis di UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
3. Bapak Zaenal Abidin, S.Ag, M.Si., sebagai Ketua Jurusan Sejarah Peradaban Islam, Fakultas Ushuluddin dan Adab UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah memberikan kesempatan dan kepercayaan kepada penulis dalam menyelesaikan judul skripsi ini. Semoga Allah SWT senantiasa melimpahkan rezeki dan Kesehatan kepadanya.
4. Bapak M. Nandang Sunandar., M.A., sebagai Sekretaris Jurusan Sejarah Peradaban Islam, Fakultas Ushuluddin dan Adab UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah memberikan kesempatan dan kepercayaan kepada penulis dalam menyelesaikan judul skripsi ini. Semoga Allah SWT senantiasa melimpahkan rezeki dan Kesehatan kepadanya.
5. Bapak Prof. Mufti Ali, Ph.D, sebagai Wakil Rektor I sekaligus pembimbing I dalam penulisan skripsi ini, yang telah memberikan kepercayaan dan meluangkan waktunya untuk membimbing kepada penulis sejak awal sampai skripsi ini selesai. Semoga Allah SWT senantiasa melimpahkan rezeki dan Kesehatan kepadanya.
6. Ibu Dr. Hj. Eva Syarifah Wardah, M. Hum., sebagai Wakil Dekan II sekaligus pembimbing ke II dalam penulisan skripsi ini, yang telah memberikan kepercayaan dan meluangkan waktunya untuk membimbing kepada penulis sejak awal sampai skripsi ini selesai. Semoga Allah SWT senantiasa melimpahkan rezeki dan Kesehatan kepadanya.
7. Bapak dan Ibu Dosen serta Civitas Akademik Jurusan Sejarah

Peradaban Islam Fakultas Ushuluddin dan Adab UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah mendidik penulis selama perkuliahan hingga skripsi ini terselesaikan. Semoga Allah SWT senantiasa melimpahkan rezeki dan Kesehatan kepadanya.

8. Kedua orang tuaku Suryadi dan Ibu Suhenah yang telah mendidik dengan penuh perjuangan dan kesabaran, selalu memberikan yang terbaik untuk anak-anaknya terimakasih Bapak dan emakku. Semoga Allah SWT senantiasa melimpahkan rezeki dan Kesehatan kepadanya.
9. Untuk teman-temanku khususnya Kholilulloh dan Salma Rizki Afifah yang selalu membantu dan memotivasi, terimakasih sudah menjadi tempat untuk bercerita dikala suka dan duka. Dan Segenap rekan-rekan seperjuangan SPI A, SPI B dan C yang memberikan sumbangsi dalam menyelesaikan skripsi ini.

Penulis menyadari sepenuhnya bahwa skripsi ini tidak lepas dari segala kekurangan dan masih jauh dari kata sempurna. Oleh karena itu saran dan kritik yang diberikan, sangat penulis harapkan untuk perbaikan selanjutnya.

Penulis berdoa semoga jasa dan amal baik yang telah bapak dan ibu serta saudara/i berikan kepada penulis semoga mendapatkan pahala dari Allah SWT.

Serang, 23 Februari 2023

Surtini
NIM : 181350027

DAFTAR ISI

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI.....	i
ABSTRAK	ii
NOTA DINAS.....	iv
LEMBAR PERSETUJUAN MUNAQOSAH.....	v
PENGESAHAN.....	vi
PERSEMBAHAN	vii
MOTTO	viii
RIWAYAT HIDUP.....	ix
KATA PENGANTAR.....	x
DAFTAR ISI.....	xiii
BAB I PENDAHULUAN.....	1
A. Latar Belakang	1
B. Rumusan Masalah.....	9
C. Tujuan Penelitian	10
D. Tinjauan Pustaka	10
D. Kerangka Pemikiran	12
E. Metode Penelitian	15
F. Sistematika Penulisan	19
BAB II BIOGRAFI KH. TB. AHMAD CHOTIB.....	21
A. Asal Usul Keluarga	21
B. Pendidikan	26

C. Aktivitas Sosial Politik	30
D. Tanda Jasa Residen Banten	33
BAB III KONSEP PENDIDIKAN ISLAM MENURUT KH. TB. AHMAD CHOTIB	38
A. Pentingnya Pendidikan Islam.....	38
B. Metode Pengajaran.....	59
C. Arti dan Tujuan Dakwah.....	63
D. Penerapan Dakwah.....	65
BAB IV PENINGGALAN KH. TB. AHMAD CHOTIB DALAM BIDANG PENDIDIKAN ISLAM DI BANTEN SEJAK TAHUN 1948 – 1966.....	67
A. Mendirikan Sekolah Masarratul Muta [‘] allimin Banten	69
B. Mendirikan Pondok Pesantren Masarratul Muhtajin	70
C. Mendirikan Masarratul Tanjih	72
D. Mendirikan Universitas Maulana Yusuf	73
E. Pengajian 40 Hari Sekali.....	80
F. Thoriqoh Muhtajin	82
BAB V PENUTUP.....	91
A. Kesimpulan	91
B. Saran	95
DAFTAR PUSTAKA.....	96
LAMPIRAN.....	101

